



Was darf man eigentlich als Radfahrer und was darf man nicht? Von Helmpflicht bis Radweg-Nutzung, Handy am Lenker und Musik in den Ohren gibt es viele Dinge, die man wissen sollte, bevor man sich aufs Rad schwingt. All diese Fragen können die Experten vom ADFC beantworten - dem Allgemeinen Deutschen Fahrrad Club. René Filipek kennt sich mit allen wichtigen Themen rund ums Radfahren aus.

### **Leadin**

Was darf man eigentlich als Radfahrer und was darf man nicht? Von Helmpflicht bis Radweg-Nutzung, Handy am Lenker und Musik in den Ohren gibt es viele Dinge, die man wissen sollte, bevor man sich aufs Rad schwingt. All diese Fragen können die Experten vom ADFC beantworten - dem Allgemeinen Deutschen Fahrrad Club. René Filipek kennt sich mit allen wichtigen Themen rund ums Radfahren aus. Unsere Redakteurin Bettina Hoffmann hat ihn für uns befragt.

### **René Filipek antwortet auf diese Fragen:**

*00:04 min (Timecode)*

*1. Herr Filipek, gibt es eine Helmpflicht beim Radfahren?*

*00:14 min*

*2. Aber im Ausland sieht das schon wieder anders aus, wenn man mit dem Fahrrad im Urlaub ist, oder?*

*00:27 min*

*3. S-Pedelecs sind ja versicherungspflichtig. Gibt es da dann eine Helmpflicht?*

*00:53 min*

*4. Müssen Radfahrer immer den Radweg benutzen?*

*01:16 min*

*5. Autofahrer ärgern sich gerne mal über Radfahrer, die nebeneinander fahren. Ist das Nebeneinanderfahren denn überhaupt erlaubt?*

*01:52 min*

*6. Dürfen Radfahrer rechts überholen und sich im Stadtverkehr durch den Stau durchschlängeln?*

*02:12 min*

*7. Wenn man Alkohol getrunken hat und sich aufs Fahrrad setzt - stimmt es, dass man dann seinen Führerschein verlieren kann?*

*02:28 min*

*8. Handy am Steuer ist verboten - wie sieht es mit Handy am Lenker aus?*

*02:49 min*

*9. Und wie ist es mit Musik? Darf man mit Kopfhörern Musik hören auf dem Fahrrad?*